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时评·个论

政府已经行动起来，这下一

棒，就该由市民接过来。除

了积极参与政策的制定，献

计 献 策 ，在 对 待 放 生 问 题

上，也该有个理性的态度。
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俗话说“岗位无贵贱，分工

有不同”，大家都是凭努力

讨生活，是时候正视外卖小

哥这份职业了。
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近日，“外卖小哥”的话题又热了起来。

作为一种新兴行业，送外卖越来越成为许多

人的就业选择，在传统行业式微以及机器换

人的大背景之下，外卖行业作为一种门槛低、

收入相对较高的行业，受青睐自然是一种正

常的现象。

如今，外卖小哥已经成为继物业、家政、

安保后，与城市居民的接触最为密切的行业

之一。同时，外卖配送也越来越成为一个年

轻人聚集的新兴行业，青年们依靠送外卖，就

能在城市暂时站稳了脚跟。有数据显示，外

卖行业从业者的平均年龄在26岁到30岁，35

岁以下更是占比近七成。这显然是一个充满

青春和活力的新行业。

事实上，相比于固定在流水线上的工

作，送外卖，时间更加自由，劳动强度可以

由自己掌控。只要足够努力，就能够获得

较为丰厚的报酬，月入过万也并不稀奇。

外卖小哥还能接触到更多人与事，这对于年

轻人来说也是至关重要的一点，拓宽了眼

界，为其后自己回乡创建快递“收发站”打

下基础。

不能否认，这个行业鱼龙混杂，但也有

一大批义人义举，不仅外卖小哥英勇救人的

新闻屡见报端，也有像“凭借这条腿和一根

‘铁拐’在杭州送餐赚钱的外卖小哥王建

生”这样的励志故事，甚至还有同样来自杭

州的外卖小哥雷海为，在 2018 年《中国诗词

大会》第三季总决赛中，击败北大硕士夺得

冠军。他们都是激人奋进的好榜样，他们的

奋斗故事，为这个时代留下了宝贵的精神财

富。

此外，行业自身也在不断得到规范和提

升。各大外卖平台不仅规范了自身的用工制

度，也对旗下人员加强了业务的培训。不少

平台都有岗前培训，内容有服务规范培训(仪

容仪表，话术)、交通安全法规等。相信，这个

职业的“含金量”必将得到提升。

更重要的是，这个行业为社会提供了庞

大的就业机会，到 2018 年第四季度，美团外

卖日均活跃骑手人数已接近 60 万人，而饿了

么旗下蜂鸟骑手的注册人数早已突破 300 万

人。它就像一个蓄水池，行情不好时，可以接

纳其他行业分流而来的劳动力，待经济恢复

了，又可以回流到原来的行业，不失为一种调

节就业的好途径。

送外卖虽然技术含量并不那么高，但也

不是人人能干好的活，它不仅需要强健的体

魄，更需要吃苦耐劳的精神。俗话说“岗位无

贵贱，分工有不同”，大家都是凭努力讨生活，

是时候正视外卖小哥这份职业了。

外卖小哥为何受青睐

让众多城市束手无策、头疼不已的放生

问题，同样也是城市管理智慧和灵感的试验

场，杭州今年将推出一项新措施，在河道设置

放生引导点，市民可以在引导点放生小鱼小

虾。据报道，第一个放生引导点初步打算设

在河坊街附近的中东河连通段。目前放生引

导点的设置还处于调研阶段，如果试点成功，

考虑向全市河道推广。

新规是用疏的方式来代替以往堵的方

式，是管理思路的转变。不得不说，社会对究

竟该不该允许放生的问题，至今仍存在争议，

但既然这是一个光靠讨论解决不了的现实问

题，我们就必须直面它的挑战。比起私自放

生，在引导点在规定约束下放生，无疑风险可

控、规模可控、来源可控，它有利于规避私自

放生带来的风险。这种全新的管理思路，既

是务实之举，也能实现双赢。

从相关新闻释放出的信息看，相关部门

的思路很清晰，比如，上城区城管局将着手制

订方案，规范放生鱼的种类、数量等，打造一

个放生引导样板。比如，除了设置放生引导

点，杭州还将做一件跟鱼有关的趣事——研

究杭州的河里到底有多少种鱼。这当然会为

放生引导点的设置提供数据参考。这些措

施，假以时日，是可以取得生态保护、社会效

果、城市管理水平提升等多赢的局面的。

但是这样一个好政策，要取得实际成果，

其实也不是一件容易的事，管理能不能跟上、

市民配不配合、各种环节能否无缝对接、处罚

能不能到位都是问题，说它是对城市管理水

平和市民素质的考验，一点都不过分。这其

中任何一个环节出现问题，新规定就可能沦

为摆设，就可能失去用武之地。而其中，市民

的配合与否是决定成败的最重要因素。

政府已经行动起来，这下一棒，就该由市

民接过来。除了积极参与政策的制定，献计

献策，在对待放生问题上，也该有个理性的态

度。

不了解哪些生物可以放生的，不妨看看

指示牌，多打听打听相关政策，如果指示不

明，那是管理部门的责任。但如果指示明确，

可是市民充耳不闻，那就是放生者的责任

了。既然已经设置了引导点，就应该在引导

点放，让自己的放生行为有迹可寻，这也是一

种负责任的做法。

一般来说，能不放的尽量不放，因为你很

有可能误放了不该放的生物，这种事不能凭

经验去下判断。一条河一条江一个湖都有自

己的生态系统，都有自己的种类特色，什么样

的生物结构才是平衡的，应该多听听专家的

意见。最好的放生办法，无疑是将放生行动

与渔业部门放养鱼苗的行动结合在一起，这

样不仅节约了大量的公共资源，也满足了放

生的需求。

放生必须要考虑到生态影响，考虑到公

德。我想，对于放生的人来说，他或她自然也

是希望自然更和谐一点，更健康一些，也不希

望自己放生的生物最终成了大自然、成了生

态平衡的破坏者，从这个根本点上看，大家追

求的目标是一致的。

放生虽将试点，市民仍需理性

5G产业逐渐走向大众，最近，三星、华为、

OPPO等多家厂商接连发布了5G手机，而三星

与华为的折叠屏手机，更是引发了舆论的热议。

折叠屏幕的好处，首先当然是能带来更好

的体验。具体来说，从4G到5G的升级带来的

新效用、新性能，对消费者的影响，现在看来，远

没有从2G到3G，从3G到4G来得大。这种特

性，反而使得折叠屏幕变得更加重要。

在影视方面，屏幕变大，观影体验更好，

人们对清晰度的需求会提高，这会导致对移

动网络带宽的需求，而这个需求刚好可以由

5G来满足。在内容领域，打开后的阅读体验

更好，可能性更多，会对内容产业产生很大的

影响，比如漫画行业可能会繁荣起来。更大

的屏幕带来的新可能还有很多，远超出人们

的想象，需要市场慢慢去试错，这就像人们在

4G 普及之前，也没有料到抖音、快手等直播

应用会成为国民级应用一样。

折叠屏幕还有一个象征，意味着中国从手

机行业的跟随者，变为了领先者。其实，现在已

经在这个过程中了，但一直缺乏一个标志性的

事件。多几个摄像头，全面屏，不足以成为这种

里程碑，但折叠屏以及背后京东方的柔性屏幕，

不管从技术含量，还是从对消费者以及行业的影

响力来说，都可以担当起这个标志性事件。这个

象征的另一个层面的含义是，华为的折叠屏幕会

成为轻奢类电子产品的标杆。

当然，折叠屏手机目前还只是在概念产

品的状态，离大规模普及还是有点距离。但

是，它的象征意义还是很积极的，不仅代表

了中国制造的技术实力，在研发和执行阶段，

都是杠杠的！

同时，它对经济的促进作用也将会是积

极的。智能手机用户量在经过多年的产品爆

发后，总体数量趋于稳定，甚至出现了缓慢的

下降。有数据显示，2017 年全球智能手机出

货量出现下降，2018 年下降幅度持续扩大，

全年下滑6%左右。手机出货量的下滑，是因

为手机性能上升放缓。但人一直有显示自己

身份的需求，奢侈品的需求一直存在，而手机

已成为人们日常必备的工具。所以，这就意

味着，对一些消费水平较高的人来说，升级手

机的动力不再是因为手机提供了更好的功

能、性能，而是因为“昂贵的最新款”本身。在

诸多新款中，华为折叠屏炫目、显眼，这符合

一部分人对显示身份定位的需求，这样就不

一定要买外国的产品来显摆了。

折叠屏手机的出现，让人们轻度办公不

再依靠笔记本。一方面，现在有了折叠屏幕，

屏幕大小足够了，另一方面，5G 网络的高带

宽，使得手机仅仅起到一个显示屏幕的作用，

人们实际操作的是在云端的办公软件，从而

实现对鼠标与办公软件的全面支持。简单地

说，就像QQ的远程帮助。实际上，对此模式，

华为也有探索，而5G与折叠屏，将使这一模式

变得更加普及。到时候，商务人士出差只需要

带一个折叠键盘就足够了，可以彻底地摆脱笔

记本。不但是摆脱笔记本，这相当于可以把一

台最高端性能的电脑放入一部手机中。

当然，折叠屏手机目前还存在些未知的

问题，毕竟它是新生事物而非成熟产品。比

如屏幕放大以后，软件能不能适应兼容？折

叠屏幕的硬度怎么样？折叠屏幕的连接处是

不是牢固耐久？电池能持续用多少时间？这

一切需要在以后的应用中逐步改进，甚至5G

技术本身，也需要在应用中去解决。

折叠手机刷屏，是对国产手机的点赞
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折叠屏幕还有一个象征，意

味着中国从手机行业的跟

随者，变为了领先者。


